

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, II.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.868

Segovia --Lunes 9 de Septiembre de 1935

Correspondencia: Apartado 11

Un documento sensacional

El Japón se prepara para la guerra

La oficina de Prensa del ministerio de la Guerra del Japón acaba de publicar dos libros cuyo texto constituye tal vez el documento más sensacional que se ha hecho público en materia de política extremo-oriental. El primero de estos libros, publicado a fines del año último, expone un plan concreto de defensa y militarización «total» del Japón, con visio a su expansión económica «necesaria». Este plan no se limita a establecer las modalidades prácticas de militarización; emite, además, una teoría muy curiosa sobre el desarrollo «moral» del Japón a vender sus productos en todos los mercados mundiales, y a eliminar por la competencia, los productos occidentales. El segundo libro, publicado el 25 de Febrero último, recuerda el XXX aniversario de la victoria japonesa de

Mukden, y cuenta ejemplos de la guerra ruso-japonesa, redactados dentro del espíritu de los participantes del nacionalismo de Araki, que estima, como se sabe, que ante la «inevitabilidad» de la guerra, es preferible hacerla «cuando antes mejor». Trasponiendo el problema de la expansión japonesa al plan ideológico, este segundo libro se dirige al alma nipona exaltando la cultura extremo-oriental y oponiéndola a la del occidente e invoca la misión celeste que el imperio nipón está llamado a llenar en Asia.

Por este interesante documento que próximamente dará a conocer nuestro corresponsal de la Agencia Internacional Arco al público español, podrán conocerse los capítulos más interesantes de esta obra cuya tirada alcanza 200.000 ejemplares y que ha sido difundida profusamente en todas las administraciones del Estado, así como en las escuelas y cuarteles y que arroja una luz sobre lo que el general Smutz y varios estadistas europeos han designado con el nombre del despertar de Asia.

del día 26 referente a la reducción de las retiradas de trigo con arreglo al 50 por 100 de la oferta, en virtud de orden telegráfica de la Subsecretaría fecha 7 del corriente, resolviendo las consultas que esta Sección Agronómica elevó sobre la interpretación del Decreto de 28 de Agosto último.

En consecuencia, las retiradas se harán por el total de la oferta por orden riguroso de antigüedad en el libro resumen de las comarcales, ateniéndose y respetándose los turnos de preferencia que en el Decreto de 6 de Julio se establece para los préstamos del Crédito Agrícola, ofertas de Sindicatos y préstamos de Entidades bancarias, particulares, a los que seguirán las ofertas individuales hasta agotar el cupo de 79.995 quintales métricos, concedido por la superioridad.

Inauguración en Riaza del monumento al doctor Tapia

Un banquete de 350 cubiertos. El Gobierno de Bruselas concede al doctor Tapia la más alta distinción de aquel país

Riaza, 8.—A las once se ha inaugurado hoy el Sanatorio que el doctor Tapia ha construido en Riaza, realizando así una obra filantrópica digna de tan insigne cirujano. Efectivamente, como escuela práctica del médico rural no conocemos otra que la inaugurada hoy por el doctor Tapia.

El señor obispo de Segovia bendijo el edificio, pronunciando a continuación un elocuente discurso. También hicieron uso de la palabra el señor presidente de la Diputación, don Felipe de la Torre, y doctores Santos Temiño y Provencio, que pusieron de manifiesto la generosidad del doctor Tapia y sus dotes de talento y laboriosidad.

Al banquete con que fueron obsequiados el doctor Tapia y su esposa, asistieron 350 comensales, entre los que recordamos a los señores Sánchez Guerra, secretario general de la Presidencia de la República, Velasco, obispo de Segovia, deán de la Catedral de la misma, don Aurelio del Pino, vizconde de Eza, marqués de Lozoya, gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de Segovia, doctores Hernando Goyanes, Temiño, don Felipe Sassone, Colegio de Médicos de Madrid y Segovia y Centro Segoviano de la capital de España.

Se pronunciaron discursos enalteciendo las cualidades del señor Tapia, como incansable trabajador, excelente patriota, hombre lleno de fe

niéndose y respetándose los turnos de preferencia que en el Decreto de 6 de Julio se establece para los préstamos del Crédito Agrícola, ofertas de Sindicatos y préstamos de Entidades bancarias, particulares, a los que seguirán las ofertas individuales hasta agotar el cupo de 79.995 quintales métricos, concedido por la superioridad.

Segovia, 9 de Septiembre de 1935. El ingeniero jefe, ANTONIO BAEZA.

ción para los problemas sociales que tenemos planteados.

El señor Tapia contesta entre aplausos a todos los oradores y ofrece sus elogios a su esposa e hijos que, con un gran desinterés, le impulsan a realizar esas obras altruistas.

Después se procedió a inaugurar el monumento dedicado al doctor Tapia, el cual es una obra bellísima, que hace honor al talento y genio artístico del escultor sepulvedaño Emilio Barral y que ha sido erigido por suscripción popular.

Alrededor del monumento se congregó una compacta muchedumbre que al descubrirse éste, hizo objeto al doctor Tapia y a su esposa de delirantes muestras de entusiasmo, de su encendida admiración y de su ferviente respeto, y lo mismo al descorrerse la cortina que ocultaba la lápida que da el nombre de doña María Hernando de Gloria Tapia a la plaza en que se yergue la citada obra escultórica.

Pronunciaron breves palabras el gobernador civil de Segovia don Enrique Meneses, alcalde de Riaza y el presidente del Centro Segoviano, de Madrid, los cuales dedicaron al homenaje, calurosas frases de elogio por su maravillosas dotes de eminente cirujano que le han dado fama universal y por su dadivoso y humanitario proceder al dotar a Riaza de un Sanatorio modelo.

Por último, el doctor Fernán Pérez, director de «Salud Médica» dió la noticia de que el Gobierno de Bruselas había comunicado a Madrid, haberle concedido al doctor Tapia la más alta distinción de aquel país.

Por la noche, en la plaza de la Constitución, se quemó una colección de bonitos fuegos artificiales.

La banda de música, dirigida por el excelente profesor don Juan Martín Vázquez, amenizó todos estos actos.

Corresponsal

HORRIBLE CRIMEN EN LAS INMEDIACIONES DE CUELLAR

Una joven de dieciocho años ha aparecido muerta en un pinar, habiéndose apreciado al cadáver trece puñaladas

Se supone que el bárbaro agresor trató de abusar de la joven, dando ello lugar a una terrible lucha que terminó con el asesinato de la muchacha. La víctima se dirigía desde Dehesa Mayor al molino de sus padres radicante en las cercanías de Cuéllar. Se han practicado varias detenciones pero no se puede señalar quien es el autor del hecho salvaje

La crónica provincial de sucesos registra hoy uno que ha de causar indignación general por las circunstancias que concurren en el mismo. Una joven de diez y ocho años que habitaba con sus familiares en un molino cercano a la villa de Cuéllar ha sido asesinada a manos de un bárbaro desconocido, quien al parecer intentó abusar de la infeliz muchacha. La resistencia ofrecida por ésta debió dar lugar al hecho salvaje que condenamos desde lo más profundo de nuestra alma.

La Guardia civil realiza en estos mo-

mentos activísimas pesquisas para descubrir al autor del hecho que subleva las conciencias. No es preciso excitar el celo de las autoridades en la realización de gestiones para poner en claro lo ocurrido. Nos consta que se han dado las órdenes más concretas y terminantes para llegar a la detención del inmundo sujeto autor del asesinato de Sofía de Miguel que así se llama la que ha muerto despedazada en defensa de su honra.

Participamos muy sinceramente de la indignación que el crimen ha causado

en la villa de Cuéllar y en las localidades del contorno y hacemos votos porque el autor de semejante delito caiga pronto en poder de la justicia. A los familiares de Sofía, que Dios tenga en gloria, nuestro emocionado pésame.

Las primeras noticias Cuéllar, 8 (7,30 t.)—Ayer sábado, a última hora de la tarde, circuló por esta población la noticia de que en unos pinares distantes cuatro kilómetros de esta localidad, había sido encontrado el cadáver de una joven, horriblemente apuñalado.



El señor

DON JOSE DOMINGO AMPUERO

Teniente coronel de la Guardia civil

Ha fallecido en Avila hoy día 9 de Septiembre de 1935

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada viuda doña María Ruiz; hijos doña María de la Fuencisla, don Mariano, doña Isabela, doña Josefina, doña María de la Paz, don José María y don Juan Antonio; hijo político don Julio García Rosado; hermanos doña Socorro, don Hipólito y doña Natividad; hermana política doña María Triviño; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia al funeral que, por su eterno descanso, se dirá mañana martes, día 10, a las diez, en la iglesia de San Vicente, de Avila, y a las once, a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, por lo que les quedarán agradecidos.

DR. L. HERNANDEZ DIAZ

especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos

Consulta de diez a una y de cuatro a cinco

ISABEL LA CATOLICA, 7, PRINCIPAL

Con toda rapidez el Juzgado de instrucción de esta villa se trasladó al citado lugar, pudiendo comprobar que el cadáver de referencia es el de la joven de diez y ocho años Sofía de Miguel...

Practicadas las diligencias propias del caso, el juez ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del Hospital donde a las ocho de la noche le fué practicada la autopsia.

Las heridas

Según nuestras noticias, se deduce de la diligencia de autopsia que el cadáver presentaba trece heridas producidas quizás, como antes hemos dicho, con un objeto cortante que bien pudiera ser una navaja. Las del cuello son mortales de necesidad. Desde luego se asegura que el criminal pretendió abusar de la víctima, pero parece que ello no llegó a realizarse por la heroica forma en que Sofía se defendió.

Cuándo debió ocurrir el crimen

Sofía de Miguel, vivía con su padre y hermanos en un molino lindante con el puente segoviano del río Cega, titulado «La Corredera», a pocos metros de la carretera de Segovia y próximo a esta villa.

Hace unos días Sofía fué requerida por una hermana suya casada en el cercano pueblo de Dehesa Mayor, para que fuera a su lado y les ayudase en las faenas agrícolas.

Así lo hizo la muchacha, realizando el viaje a pie como ya lo hizo en otras ocasiones y utilizando una vereda o camino que pasa cerca del camino y que discurre entre pinares.

Cabe presumir que el autor del crimen viera anteriormente a Sofía pasar por el camino de referencia y que entonces no consumara el hecho por transitar otras gentes por el camino, o por haber alguna persona en las proximidades de aquel lugar, especialmente algunos de los obreros que se dedican a la resinación de pinos. Además también circulan por él con alguna frecuencia, guardas y pastores.

Es posible que el día de autos el criminal estuviese enterado del inminente regreso de Sofía, por lo que esperó el paso de ésta para abordarla.

A las diez y media de la mañana del día citado, Sofía de Miguel salió del domicilio de su hermana en Dehesa Mayor para regresar al molino, y tomó el mismo camino utilizado de ordinario.

Aprovechándose de que por los alrededores no se veía persona alguna, el criminal debió detener a la joven, a la que sin duda expuso sus condenables propósitos. Sofía se negaría en absoluto a acceder a los requerimientos de aquél, dando ello lugar a una horrible lucha. Así se deduce de las señales que hay en el suelo en un trecho considerable. La lucha debió iniciarse a unos veinte metros de distancia de donde el cadáver ha sido hallado. Quizás por no poder reducir la entereza de Sofía, el desconocido usó del objeto cortante y con él infligió las heridas que la causaron la muerte. Una vez muerta la joven fué arrastrada y llevada hasta un hoyo causado por la extracción, realizada hace tiempo, del tronco de un pino. Allí quedó, al descubierto, el cuerpo de la infeliz mujer.

Lo que ha tardado en descubrirse el cadáver

La hermana de la víctima residente en Dehesa Mayor, una vez que no precisaba ya a Sofía, mandó a ésta regresar al molino de su padre. La frecuencia con que la muchacha había realizado estos viajes sin el menor contratiempo, dejó a su hermana con la tranquilidad consiguiente respecto

a que nada podía sucederle, pero ayer sábado se encontraron en Cuéllar dos hermanas de la víctima: la de Dehesa Mayor y otra, soltera, que reside en el molino. Preguntó esta última a la primera que cuando quería devolverles a Sofía, a lo cual contestó aquella, con la alarma consiguiente, que la muchacha había regresado al lado de su padre el día anterior.

Temiendo que Sofía hubiese sido víctima de algún accidente, se comunicó lo ocurrido a los familiares, los cuales salieron inmediatamente a recorrer los lugares por los que necesariamente debió pasar la joven en el viaje de regreso al molino. El padre de ésta no pudo participar en la búsqueda por la razón sencilla de que se hallaba ausente.

Los familiares de Sofía tomaron en el monte direcciones distintas y a poco de comenzar su triste tarea hallaron el cuerpo de su pobre hermana en la forma que hemos relatado. Es obvio describir la dolorosísima escena desarrollada. El cadáver se hallaba a unos veinte metros de la senda que seguía la víctima, trayecto total que, como ya hemos dicho, fué teatro de

la horrible lucha que aquella sostuvo con su asesino.

La Guardia civil en acción

Al tiempo mismo que el Juzgado y numerosas personas, se trasladó la Guardia civil al lugar del macabro hallazgo, comenzando con toda actividad las pesquisas para averiguar el paradero del autor del salvaje crimen.

Detenciones

Aunque de una manera concreta no se puede señalar todavía quién es el autor del asesinato, sabemos que la Guardia civil, durante la noche del sábado y todo el día de hoy, ha tomado declaración a numerosos individuos, algunos de los cuales trabajan de ordinario en los pinares cercanos al lugar del suceso, y tenemos entendido también que varios se encuentran detenidos en la prisión de esta villa.

Indignación general

No sería necesario señalar que el tremendo hecho es el tema de todas las conversaciones, reflejándose en ellas profunda indignación y el deseo general de que el salvaje autor del asesinato caiga pronto en poder de la justicia. La misma indignación puesta aquí de manifiesto se refleja en todos los pueblos del contorno. Los familiares de la infeliz Sofía están recibiendo constantemente demostraciones de condolencia del vecindario en general.

Ampliaré detalles de las diligencias que se están practicando.

Corresponsal

En el homenaje a Lerroux en Barcelona, éste dice que no tiene inconveniente en ensanchar la base política del Gobierno con los regionalistas

En el próximo Consejo propondrá a sus compañeros el levantamiento del estado de guerra en Cataluña y no sabe si habrá elecciones allí en la fecha que en el resto de España

La salida para Barcelona

Madrid, 9.—A las siete de la mañana de ayer, domingo, marcharon a Barcelona, en un aparato «Douglas» de los que hacen el servicio de la línea Madrid-París, los señores Lerroux, Portela Valladares, subsecretario de la Presidencia, Moreno Calvo; presidente de la Gestora del Ayuntamiento de Madrid, señor Salazar Alonso; secretario particular del señor Lerroux, señor Sánchez Fuster; teniente coronel de Estado Mayor, señor Galante; jefe de la Escolta Presidencial, señor Martínez Sánchez; jefe de Tráfico de la Compañía, señor Martínez Merino; ex ministro señor Cantos y el director general de Aeronáutica, señor Marculeta.

En el aeródromo de Prat de Llobregat

Barcelona, 8.—El trimotor en que hizo el viaje a esta capital el señor Lerroux llegó antes de la hora fijada. Poco después fué saludado el jefe del Gobierno por las autoridades.

En el Palacio de la Generalidad

A continuación marchó el jefe del Gobierno al Palacio de la Generalidad, hallándose la plaza de la República ocupada por un inmenso gentío. Se le tributaron los honores de ordenanza. Algunos consejeros le recibieron a la puerta de dicho Palacio.

Un discurso desde el balcón de la Generalidad

El señor Lerroux desde un balcón de la Generalidad pronunció un discurso, diciendo que más que a recoger homenajes ha ido a Barcelona a rendirlos al pueblo que en horas trágicas se puso al lado del Gobierno para salvar a Cataluña y España.

Luego dijo: «Ha sido necesario abrir un paréntesis en la marcha normal de la vida política de esta región. No ha sido en beneficio de España sino de Cataluña, y cuando hayamos conseguido que, serenados los espíritus, calladas las almas enardecidas, recobren todos la ecuanimidad indispensable para la vida ciudadana, habréis de ver de qué manera vuelven los catalanes a la plenitud de sus derechos, no como algo que se impone a la soberanía española, sino como unos hermanos fraternales que, unidos a todas las regiones, han de trabajar por las glorias y la grandeza de España. Y como la gloria y la grandeza de los pueblos se fundan en sus libertades, en su prosperidad, en el ejercicio pacífico de sus derechos, nadie como el pueblo catalán podrá sentir ese espíritu, ecuanimidad y serenidad, para velar por los derechos de España entera y fomentar la grandeza de la región. Y nada más. Porque aun cuando asistan amigos o simpatizantes en este homenaje al jefe del partido radical, yo quiero olvidarme de que soy el jefe del partido para pensar principalmente que dirijo el Gobierno y la administración de un Estado que opina, que siente en esa fraternidad de todos los pueblos, de todos los partidos, de todos los hombres, el ejercicio espiritual indispensable para que España continúe el camino hacia la cumbre de su grandeza.» (Grandes aplausos.)

Una conversación con los periodistas

Contestando a preguntas de los informadores dijo que ayer le fué entregado el dictamen de la Comisión de traspasos y que anoche mismo llevó el Decreto a la firma de la Presidencia, siendo traspasados los servicios de Obras públicas, que eran la expresión máxima del interés de la Generalidad. Sucesivamente—dijo—iré trabajando sobre los demás y yo llevaré al Consejo de ministros, ya que el resto de los traspasos deben estudiarse detenidamente. De todas maneras la Comisión mixta ya ha dictaminado y supongo que no habrá grandes inconvenientes.

Preguntado si había recibido cierto documento de la coalición de izquierdas de Cataluña, poniendo de manifiesto las arbitrariedades con que se ejercen las cuestiones de orden público, el señor Lerroux contestó: «Lo he recibido, y debo decir que comprendo el interés de que se quiera restablecer la normalidad, y en esto no hacen más que seguir nuestro propio deseo. Yo debo declarar que en el próximo Consejo propondré a mis compañeros el levantamiento del estado de guerra en Cataluña.»

Interrogado si se celebrarán elecciones en Cataluña al mismo tiempo que en el resto de España, o si teniendo en cuenta el régimen de ex-

cepción, se tendrá que emplear una fecha distinta, contestó:

«Claro es que se celebrarán elecciones, pero no puedo precisar si en Cataluña, por el régimen excepcional en que se halla, se celebrarán en la misma fecha, aunque, desde luego, será con muy poca diferencia de tiempo. Desde luego, ni con estado de guerra, ni con estado de alarma, se pueden efectuar elecciones, por lo que se procurará que estos estados de excepción vayan suprimiéndose para que se puedan efectuar las propagandas con toda normalidad en el período electoral.»

Un banquete de seil mil quinientos comensales

Barcelona, 8.—A la una de la tarde el señor Lerroux, acompañado de los ministros y del Gobierno de la Generalidad, se trasladó al palacio número 1 de la Exposición, donde se celebró el banquete ofrecido por el partido radical. En la parte norte del edificio se instaló la presidencia. Los comensales, que ascendían a unos 6.500, se distribuyeron por las mesas que ocupaban totalmente el amplio local. En la presidencia tomaron asiento el jefe del Gobierno, a quien acompañaban los ministros y el gobernador general de Cataluña, estando a la derecha el señor Rocha y a la izquierda el señor Pich y Pon.

A los postres, el alcalde accidental señor Xamma ofreció el banquete.

A continuación, el señor Lerroux pronunció otro discurso.

Recomendada que no hay intransigencia. Añade que el partido radical, cuando se habla de la ley, se inclina ante el resultado de las urnas. Por eso, cuando vinieron las elecciones, el partido radical acató el no tener en las Cortes la mayoría que merecía, y se inclinó ante las fuerzas que habían triunfado más que él, y como no se habían incorporado a la República, hizo lo posible para que estas fuerzas con mayoría asumiesen la responsabilidad de gobernar.

Dice que las nuevas fuerzas triunfantes en el Parlamento se vincularon al nuevo régimen y pidieron su participación, lo que determinó no pocos recelos. Pero para mí, no. Porque yo tengo confianza en ellas y, sobre todo, tengo confianza en vosotros y en mí.

Expone que ha conseguido que los partidos que no se presentaron como republicanos a las elecciones, en las que consiguieron las actas que hoy representan, hablen ahora como republicanos, procedan como republicanos y hayan jurado lealtad a la República.

Dice a los radicales que el partido nació del pueblo y por el pueblo ha de trabajar, y les pidió disciplina, fraternidad y concordia y no odios, porque el odio no es un sentimiento feo.

Para ensanchar la base del Gobierno

Por la noche el Ayuntamiento obsequió con un banquete al señor Lerroux, un festival en «El pueblo español», con diversas agrupaciones regionales.

Cuando el señor Lerroux se retiraba del Ayuntamiento, después de la comida de esta noche, conversó en el despacho del alcalde con algunos concejales y diputados de la Lliga regionalista. Este les dijo que no tiene inconveniente en ensanchar la base de la política del Gobierno cuando las circunstancias permitan dar entrada en el mismo a los regionalistas.

DECLARACIONES DE ROYO VILLANOVA

La defensa nacional y las leyes Electoral y de Prensa

Madrid, 9.—El ministro de Marina, señor Royo Villanova, ha celebrado una conversación con un periodista que le preguntó acerca de los proyectos que pudieran atraer en los momentos actuales su atención. El señor Royo Villanova contestó:

«Como usted sabe, por haberse referido ya a ello algún periódico, en estos momentos lo que más atrae mi atención es el proyecto de defensa nacional, principalmente en relación con la defensa de Baleares. El Estado Mayor ha entregado el proyecto para llevarlo a uno de los próximos Consejos de ministros que se celebren, y una vez aprobado por éste, dar lectura del mismo a las Cortes y discutirlo en el mes de Octubre.»

Como el proyecto a que aludo—siguió diciendo el señor Royo Villanova—ha de ser desarrollado en varios años, mi pensamiento, que coincide seguramente con el del Gobierno, según se ve en las declaraciones hechas por el señor ministro de Hacienda, es que en el próximo presupuesto se consigne la primera anualidad con dicho destino.

Mi misión, pues—añadió el ministro de Marina—, ha de reducirse a procurar que la parte que se destine a defensa naval se invierta de la manera más económica y más eficaz.

«Y de otros problemas...? —Ya sabe usted—contestó el señor Royo Villanova—cómo están planteados. La compensación mía con los demás ministros me hacen confiar

en su ponencia para los asuntos de sus respectivos departamentos.

Ya al margen de las cuestiones de su departamento, el señor Royo Villanova se extiende en otras consideraciones de política en general.

«A mí—dice el señor Royo—nadie me quitará de la cabeza lo que he repetido muchas veces... Que si todo el tiempo que las Constituyentes dedicaron a discutir el Estatuto de Cataluña se hubiese invertido en discutir tantas y tantas leyes de interés general que la Constitución mandaba que se dictasen, no hubiéramos pasado por el 6 de Octubre... Debieron las Constituyentes aprobar una ley de Prensa, puesto que, democráticamente, por mucha importancia numérica que tuviesen los catalanistas, es evidente que eran en mucho mayor número los españoles que se dedican a leer y escribir. Lo mismo puede decirse de la ley de Instrucción pública, que nadie ha pensado en dictar, dándose el caso de que siga aplicándose en plena República democrática la vieja ley de 1857, referendada por don Claudio Moyano, político moderado de los tiempos de Isabel II. Con decir a usted que yo nací doce años después de promulgarse aquella ley, que si fuese general o almirante, estaría ya en la reserva, y que tengo que seguir explicando, como catedrático de Derecho administrativo, la ley de Moyano, podrá usted comprender si tengo razón para lamentarme de las muchas sesiones que se perdieron esteril-

GONZALEZ CALVO

(SESSÉ)

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Fabricación propia

ARMARIOS DE LUNA, a 60 Pts.

Gran existencia en armarios económicos de todos los estilos

FRENTE A LA ESTATUA DE JUAN BRAVO Junto a la zapatería Los Chicos

mente en las primeras Cortes de la República.

«¿Usted es partidario de una ley de Prensa?»

«Y me parece una lástima—contestó el ministro de Marina—que las izquierdas hicieran una obstrucción prematura a un proyecto que a los periodistas, más que a nadie, convenía aprobar. Si se hubiera avanzado en la discusión, y teniendo en cuenta que el señor Gil Robles, desde el banco azul, ofrecía aceptar los votos particulares que yo presenté, quitando todo carácter preventivo a la ley, hubiéramos podido hacer una obra verdaderamente jurídica, que, respetando la libertad del escritor, hubiera defendido eficazmente los altos intereses del Estado y de la sociedad.»

Toda la médula de la nueva ley estriba en sustraer el régimen de Prensa a toda intervención gubernativa, salvo, naturalmente, la situación excepcional del estado de alarma, tal cual quedó regulado por la ley de Orden público que votaron las Cortes Constituyentes. La libertad de la Prensa no tendría más límite que las leyes penales, cuya aplicación correspondería exclusivamente a los Tribunales de Justicia. Por no haberse aprobado esa ley de Prensa, que, repito, a los periodistas, nos interesaba más que a nadie, se ha creado para

los periódicos esta situación anormal aunque hay que reconocer que el señor Portela aplica con verdadera sinceridad los preceptos de la ley de Orden público; pero lo cierto es que no podrá restablecerse la normalidad constitucional mientras no se haya dictado todas aquellas leyes orgánicas complementarias de la Constitución.

«¿Su opinión acerca de la ley Electoral?»

«No es asunto que he estudiado especialmente, porque no perteneció a la Comisión de la Presidencia, ni formé parte de las ponencias que sobre el asunto dictaminaron; pero yo creo que se llegará a una fórmula de armonía entre todos los partidos, porque la ley Electoral puede considerarse como la base del Derecho de gentes, liberal, democrático y parlamentario.»

Únicamente los que no creen en el sufragio universal ni en los partidos políticos por aceptar esa monserga de sufragio orgánico y del Estado totalitario, pueden ver con diferencia el problema del Derecho electoral, que, en definitiva, la garantía de las libertades políticas y la base indispensable para que el Parlamento sea una legítima, auténtica e irrecusable representación del país.

Tres fascistas arrojan una bomba en un mitin republicano de izquierda y resultan tres heridos

El ministro de la Gobernación ordena la clausura de todos los Centros fascistas de Santander

Madrid, 9.—En el ministerio de la Gobernación facilitaron ayer noticias recibidas del comandante del puesto de la Guardia civil de Vioño acerca de un suceso registrado en Renedo (Santander) durante la celebración en las primeras horas de la noche del sábado de un mitin de propaganda de Izquierda Republicana, autorizado por el gobernador. A poco de comenzar el acto, tres individuos afiliados a Falange Española, llamados José Albo Fernández, de diecinueve años; Jesús Rota Salvador, de diecisiete, y otro Eneka, los tres de Santander, arrojaron una bomba, resultando los tres heridos, el último de gravedad. Se presume pueda haber más heridos entre los asistentes al acto, al huir en los primeros momentos del salón.

En el lugar del suceso se encontró la funda de un pequeño puñal.

Se han tenido noticias de haberse presentado otro herido a curarse en el domicilio del médico de la localidad.

El Juzgado municipal instruye diligencias. Con motivo de este suceso, el ministro de la Gobernación ha ordenado la clausura de todos los Centros de Falange Española en la provincia de Santander.

En el Colegio de Médicos de Segovia

Descubrimiento de una lápida

Con asistencia del subsecretario de Sanidad se verificará el jueves próximo, a las cuatro de la tarde, en el Colegio de Médicos de esta provincia, el acto de descubrir una lápida conmemorativa de la muerte, en circunstancias trágicas, del que fué médico de Cantalejo señor Para Santa Engracia.

El duende de Cádiz sigue sembrando el pánico entre el vecindario del barrio de la Viña

Se hace acompañar por otro fantasma que le sirve de secretario

Cádiz, 8.—El duende de Cádiz, que se dejó ver por primera vez hace unos veinte días en el barrio de la Viña, sigue haciendo sus apariciones nocturnas en las azoteas de las casas, sin que, hasta el presente, las autoridades hayan podido poner coto a sus desmanes.

Pero ahora resulta que este duende no opera solo. Según los vecinos que aseguran haberlo visto, lleva en su compañía un ayudante o secretario

que le sigue por doquier y que no le abandona jamás.

Mientras unos afirman que se trata de dos seres de carne y hueso, otros dicen que son incorpóreos; y que proyectan sus sombras negras y escuchadas sobre las tapias de las azoteas, pero el hecho es que nadie concuerda, y que la Policía no ha logrado dar con ellos.

Los reporteros de los periódicos han constituido guardias en las terrazas de diversas fincas, dándose el caso de que ni éstos ni las autoridades des logren ver ni corpórea ni incorpóreamente al duende ni a su ayudante.

Entre tanto, estos duendes, como de Zaragoza, como el de Valencia, tantos otros que realizan por lo visto una «tournée» por provincias, siguen entreteniendo sus ociosos entrecapitados pintorescos peroraciones.

¡A comer carne buena y muy barata!

La carne de los toros que se lidia los lunes y martes de la presente semana, en la plaza de toros de El Espinar, se despachará en los sitios de costumbre público, plaza Mayor y Azoguejo, a los siguientes precios:

Carne sin hueso, a..... 9,60 libras
» con » a..... 2,00

Sesión de la Cámara Oficial del Comercio e Industria

Los asuntos tratados

Bajo la presidencia de don Rufino Cano de Rueda celebró el sábado por la tarde sesión ordinaria correspondiente al mes de la fecha la Cámara Oficial del Comercio e Industria.

Se trataron en ella, y fueron resueltos múltiples y variados asuntos, entre otros de menor importancia, los siguientes:

Acudir con documentado dictamen a la información pública abierta por la Dirección general de Comercio sobre «creación de Tribunales de comercio»; institución de contadores de comercio; consorcio del cine y creación del Comité industrial del vino de hueco.

Se informó favorablemente sobre diferentes instancias de modificación de tarifas de fluido eléctrico.

También se ocupó de la primera feria de Muestras que en el actual mes se celebrará en Valladolid, de influir sobre el mercado de ganados en Villacastín; del precio del maíz, y necesidades de consumo en esta provincia, acerca de lo cual se informó con el sentido de no ser generalmente sumible en la provincia dicho grano.

Por último, se dio cuenta de las liquidaciones con los recaudadores que, por cierto, van mejorando.

BONITO NEGOCIO

Se venden 90 días de seminario por la tercera parte de su valor y a narse que aumenten su número. Razón: Juan Bravo, núm. 18, segundo

MUEBLES Y CAMAS

NUEVOS PRECIOS

Armario dos lunas, desde 105 pfas.
Armario una luna, desde 65 »
Cama tubo cromada, 105 cm., completa, desde 120 »

Nuestros artículos los garantizamos

Comprar en esta casa es tener buen gusto, disponemos del mayor surtido

PRECIO FIJO

Antigua casa Redolal Juan Bravo, 21, Segovia

Un diputado socialista dice que cuando recojan el Poder gobernarán solos para desarrollar su programa integral

El Poder—agrega—no viene a las manos como una breva que cae, sino por procedimientos "que tenemos a nuestro alcance,"

El señor Martínez Barrio habla de la actualidad política y de los proyectos para el futuro

Cádiz.—Se ha celebrado la Asam- blea de Unión Republicana, presi- diendo el señor González Taltabull. Se dió un voto de gracias al Comité directivo, por la labor que ha des- arrollado, y se hizo constar un saludo a los ex consejeros de la Generalidad que se encuentran recluidos en el pe- ñal de Santa María.

Por la tarde se clausuró la Asam- blea e inauguró el domicilio del partido, presidiendo el señor Martínez Barrio al cual dedicó elogios el señor Taltabull.

A continuación el jefe de Unión Republicana pronunció un discurso. Dijo que coincide el acto con la ter- minación de su mandato en la presi- dencia del Comité ejecutivo del par- tido, lo cual le permite hablar con más libertad.

Explicó por qué se separaron algu- nos elementos del partido radical y señaló que lo hicieron cuando los radicales ocupaban el Poder. Los que se separaron pasamos entonces del cómo cómodo de la gobernación del país a la oposición. Hubo divergen- cias de criterio relativas al ensancha- miento de la base de la República sin poder testimonio de lealtad a otros elementos.

El partido radical, desde 1934, si- guió una trayectoria fatal que se ini- ció con la aproximación a los monár- quicos o monarquizantes. Unión Re- publicana no colaborará con el par- tido radical mientras éste no rectifi- que su política.

Se refiere a las negociaciones de los señores Sánchez Román, Azaña y el orador, diciendo que existen las mismas coincidencias en los tres je- ras acerca de los problemas de la República. Coincidimos en el plan de desarrollar y le defenderemos desde la oposición.

Unión Republicana es un instru- mento de Gobierno bien necesitado por la República.

Acercó del documento suscrito por los señores Sánchez Román, Azaña y el orador, asegurando que no es un manifiesto de un programa, sino un plan de Gobierno que abarca todos los proble- mas fundamentales de la vida de la República. Es, en definitiva, un comu- nicación pública al que se contraen los partidos. No se ha publicado to- talmente por hallarse fuera de Madrid la mayoría de los diputados, y no es- tá aprobado por los Comités en ple- no. Se acerca el día de su publica- ción.

Estima que sería conveniente llegar a una inteligencia con otras fuerzas de izquierda para ir unidos a las elec- ciones, con un programa mínimo. Se pregunta si los partidos republicanos tienen espíritu de abnegación para cumplir los sacrificios que se impone España. Si es así, hay que probarlo con rapidez, porque a esto se va.

Se refirió luego a las discordias que según el orador existen entre radicales y cedistas y habló también de su- bastas disensiones en el seno del Go- bierno por la mayor o menor partici- pación de los partidos en el mismo. Agrega que la Ceda recibe el im- pulso de fuerzas secretas y que la ruptura entre ese partido y el radical se produce con la reforma de la Consti- tución.

Como enemigos—prosigue—de la revisión constitucional, doctrinalmen- te, ir a las elecciones con bandera de revisión, equivaldría a convocar desde la "Gaceta" la guerra civil. No se

propone almar con juicios pesimis- tas. Sólo se atiene a la realidad.

Crítica al señor Gil Robles por decir que la Constitución es obra anti- patriótica y contraria a los intereses generales de España. Es—añade—un caso de obsesión en el ánimo de un hombre de responsabilidad.

Se duele el orador de las difama- ciones de que es objeto y de que se hable de ciertas posesiones que se dice tiene en Alcira. Asegura que tie- ne las mismas que poseía antes de la República. Termina diciendo que se siente orgulloso de poder decir que si en Dinamarca huele a podrido, en su casa y en su honor, no.

Un mitin proletario donde algunos oradores siguen fulminando amenazas

Granada.—En la plaza de toros se celebró un mitin proletario.

El diputado socialista señor Aca- ña atacó al gobernador civil, al fascismo y a los jefes de Estado que facilitan la implantación. Los socia- listas—agrega—sólo toleraremos alian- zas con los republicanos decentes. Cuando recojamos el Poder no gober- naremos con nadie, sino solos, para desarrollar nuestro programa inte- gral.

Hay que tener en cuenta y no olvi- dar—prosigue—que el Poder no viene a las manos como una breva que cae, sino por procedimientos que tenemos a nuestro alcance.

El también diputado Andrés Man- so «razonó y justificó» la revolución de Octubre y atacó al Gobierno. Ase-

gura que el drama de Casas Viejas no ha envejecido al Gobierno de aque- lla fecha, pero que sí envejece al ac- tual los millares de Casas Viejas que ha habido últimamente.

Como el tono de los oradores es en grado sumo violento, el delegado de la autoridad amenaza con suspen- der el acto.

Por último, habló otro diputado socialista, el señor Lamóneda, quien también atacó a Lerroux, Gil Robles y a las derechas.

De la detención de uno de los autores materiales del robo en la Catedral de Pamplona

Palencia.—Respecto a la detención de José Casado, uno de los autores materiales del robo cometido en la Catedral de Pamplona, se sabe que era ya conocido por la Policía de esta capital. En Mayo se presentó en la Comisaría, ofreciendo facilitar unas confidencias que darían por resultado la detención de los autores del robo en un almacén. Ocurrió tal y como él había declarado a la Policía, recuperándose todo lo robado.

Casado se encuentra en la cárcel, incomunicado. Este sujeto estuvo en Palencia el 19 de Agosto acompañado de un portugués y de otro joven. Estos se marcharon. Casado se pre- sentó después en un estanco preten- diendo que le cambiasen una moneda de oro. Al no serle admitida lo in- tentó en una farmacia con igual re- sultado, y por último mandó al boto- nero Fermín Maestro a que la cam-

biase en el Banco Urquijo, donde dieron por la moneda cincuenta y ocho pesetas. Casado dió al muchacho dos pesetas de propina.

Entrega de una bandera a la Guardia civil

Ceuta.—En el muelle de la Repú- blica se ha verificado el acto de en- tregar a la Guardia civil una bande- ra costeada por suscripción popular. Fué madrina la esposa del alto co- misario. Se pronunciaron discursos patrióticos.

Al desfilar las fuerzas de la Bene- mérita el numeroso público que pre- senció el acto tributó a aquéllas gran- des ovaciones y las vitoreó con gran entusiasmo.

Al acto concurrieron las autorida- des y el subsecretario de Gobernación señor Echeguren.

Signe el tono amenazador de los extremistas

Linares.—Se celebró un mitin co- munitario, propugnándose por el frente único contra la guerra. Uno de los oradores se expresó con tal violencia de lenguaje, que el delegado de la autoridad procedió a detenerle.

Dos muertos y varios heridos graves en accidente de automóvil

Logroño.—Un coche ocupado por su propietario don Manuel Iñiguez, su esposa, cuatro hijos, dos sirvien- tas y un sacerdote, en el término de Juncar perdió la dirección y chocó violentamente contra un árbol.

Resultaron muertos el niño de cin- co años José Ramón, hijo del señor Iñiguez y la sirvienta Matilde López.

Los heridos, que fueron trasladados al hospital de esta ciudad, son doña María Vallejo, esposa del señor Iñiguez; y sus hijos Elena, de quince años; Rosarito, de doce, y Pepita, de nueve.

Está gravísima la otra sirvienta Crescencia López.

El señor Iñiguez y el sacerdote, que es hermano de las dos criadas, están heridos también, pero su esta- do es menos grave.

La amnistía a los condenados por más de un año por actividades revolucionarias es una gloria que debemos reservar—dice Lerroux—a los que de su misma tendencia gobiernen algún día

Han llegado a Barcelona ministros de los diferentes partidos que integran el Gobierno para adherirse a los actos de homenaje al señor Lerroux

Unos desconocidos atracaron esta mañana a tres dependientes de la expendiduría de la plaza de toros, habiendo sido detenidos estos últimos por falta de civilidad

Cotizaciones de Bolsa

Las divisas extranjeras se han co- tizado a los siguientes tipos de cam- bio:

	DÍA 6	DÍA 9
Franco	48,40	48,40
Libra	36,35	36,35
Dólar	736,00	736,00
Libra	59,95	59,95
Franco suizo	239,12	239,12
Franco belga	123,50	123,50
Marcos	295,00	295,00

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

Madrid.—El señor Portela Valla- dars, a su regreso de Barcelona, re- cibió a los periodistas y les manifestó que el recibimiento dispensado en la capital de Cataluña a don Alejandro Lerroux fué de una importancia y re- sonancia extraordinarias. El jefe del Gobierno recibió constantes y entu- siasmadas pruebas de adhesión por todas partes. Sin duda veían en Lerroux el hombre que después de una situación difícil entre Cataluña y el Estado español, había llegado a dar a aquella tierra, que es España, la satisfacción que se merece.

Con qué grandiosidad de espíritu —comentó el ministro—se refirió el señor Lerroux a los que en un mo- mento de extravío pusieron en peli- gro la vida de la región de la Repú- blica.

A continuación, refirió el señor Portela a los numerosos actos públi- cos celebrados ayer, sin incidentes, expresándose los oradores con res- peto de la ley. En Almansa se celebró otro de afirmación socialista, sin in- cidentes.

En un pueblo de la provincia de Toledo, al realizarse la conducción de reses bravas para la corrida, qui- sieron torearlas en plena calle, no consintiendo a la Guardia civil, la cual tuvo necesidad de cargar. La corrida ha quedado aplazada.

En Madrid, esta madrugada, en la calle de la Cruz, esquina a la de la Victoria, tres individuos atracaron a tres dependientes de la expendiduría de la plaza de toros, arrebatándole los saquitos que contenían la recau- dación. Seguidamente desaparecieron los atracadores en un «taxi». Como los dependientes se negaron a facilitar el número y la matrícula del coche, quedaron detenidos por su falta de civilidad.

También se refirió el ministro al

suceso de Renedo durante un mitin izquierdista, diciendo que tres suje- tos arrojaron un petardo y que la gente que allí se encontraba lanzóse contra los agresores, hiriendo de gra- vedad a uno. A los demás se les ha detenido y han sido clausurados to- dos los centros fascistas del Norte de España. Además, a los directivos se les impondrán fuertes multas.

Es intolerable—terminó diciendo el ministro—la captación de voluntades indigentes que se realiza en algunos centros.

La ley de Restricciones y los bonos oro

Madrid.—El señor Chapaprieta nos ha dicho esta mañana que el miérco- les se reunirá con los señores Lerroux y Gil Robles para tratar de la ley de Restricciones. La totalidad de los tra- bajos referentes a los Decretos sobre esta materia, se publicará en la «Gaceta» del 22 al 24 del actual.

Dijo también que el gobernador del Banco de España le había manifestado que se ha hecho entrega de los ta- lones de bonos oro a extranjeros que aún no se había realizado, lo cual prueba la confianza que, respecto a nuestro país, existe en el extranjero.

El jefe del Gobierno conversa con los periodistas

Barcelona.—Esta mañana, en el ex- preso de las nueve y treinta, llegó el ministro de Justicia señor Casanue- va. Fué recibido por representantes del Ayuntamiento y autoridades.

Después de los saludos de rigor, marchó el señor Casanueva al Hotel Ritz para complementar a don Ale- jandro Lerroux.

A las once llegó también, en auto- móvil, procedente de Pamplona, el ministro de Industria y Comercio, se- ñor Aizpún.

A las doce y cuarenta y cinco mi- nutos, hizo su llegada, procedente de Madrid, el ministro de Agricultura, don Nicasio Velayos, quien, como re- presentante del partido agrario, venía a adherirse al acto de homenaje al presidente del Consejo.

A las once y minutos salieron del Ritz, en automóvil, los señores Lerroux, Rocha, Aizpún, Casanueva y Pich y Pon, marchando a la Genera- lidad, donde se celebró una recepción de Ayuntamientos de toda Cataluña. Duró la recepción hora y media y re- sultó muy solemne.

Terminado el acto, el jefe del Go- bierno conversó con los periodistas.

Un compañero preguntó al señor Lerroux qué opinión tiene acerca de su viaje a Barcelona, y respondió que se encuentra muy emocionado y agradecido al organizador, señor Pich y Pon.

Otro informador le interrogó acer- ca de la probable convocatoria de elecciones, inquiriendo del presidente si con arreglo a los preceptos de la ley catalana, por lo que se refiere a esta región se convocarán en Noviem- bre.

—Nada haremos que esté fuera de la ley—replicó el señor Lerroux—. Si alguna modificación estimamos neces- aria respecto a la ley vigente, se hará por mediación de las Cortes. Deseamos la renovación de todos los Ayuntamientos de España, pero des- de luego acomodándonos a las cir- cunstancias políticas. Cuando volva- mos a la normalidad, iremos a la re- novación de esas representaciones. No pensamos afrontar los problemas escalonadamente, en dos veces, sino a) mismo tiempo resolveremos todo, pero repito que las circunstancias mandan. Hago esta reserva para que en cualquier caso no pueda decirse que no soy leal con mis promesas.

Otro reporter hizo resaltar que «El Debate» ha publicado un artículo di- ciendo que antes de llegarse a la nor- malidad constitucional precisa la apro- bación de la ley de Prensa y pregun- tó al señor Lerroux si ésta era tam- bién su opinión.

—Creo que sería conveniente un nuevo Estatuto de Prensa—contestó don Alejandro—, pero las tareas mi- nisteriales son tan intensas y la opo- sición que este proyecto tiene para su aprobación es también tan intensa, que quizás impediría la urgente con- vocatoria de las anunciadas eleccio- nes municipales. De todos modos, no será obstáculo la falta de aprobación del Estatuto de Prensa para que se celebren las elecciones municipales. Si podemos buenamente, haremos un nuevo Estatuto de Prensa, y si no, una nueva modalidad en el régimen actual de Prensa.

Preguntado acerca del traspaso de servicios de Obras públicas a la Ge- neralidad, el jefe del Gobierno se re- mitió a sus declaraciones del do- mingo.

Un periodista le pidió que, como recuerdo de su viaje a Barcelona, dulcificara algo el régimen de cen- sura.

—Mi deseo es—replicó el presiden-

SOCIEDAD ANONIMA
“ELECTRA DE VIESGO,”
 Capital: 51.250.000 pesetas

Suscripción pública de 60.000 Obligaciones hipotecarias de 500 pesetas nominales cada una, con interés de 5 por 100 anual, amortizables en cincuenta años, a partir de 1940

El Consejo de Administración de la «Sociedad Electra de Viesgo», haciendo uso de la autorización que le fué concedida por la Junta General de Accionistas, ha acordado emitir 60.000 Obligaciones hipotecarias de 500 pesetas, con interés de 5 por 100 anual, pagadero por semestres en 1.º de Enero y 1.º de Julio de cada año y amortizables a la par en cincuenta años, cuya amortización comenzará a partir de 1940

Rendimiento bruto: 5'77 por 100
 Rendimiento líquido: 4'922 por 100

Tipo de emisión: 90 por 100, o sea 450 pesetas por Obligación

Informes y suscripción en
BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO
 PLAZA MAYOR.—SEGOVIA

to—que desaparezca de una manera total, pero he de llevar al Consejo de ministros mi impresión sobre la si- tuación en Barcelona, a fin de estu- diar el levantamiento del estado de guerra. Mi opinión al Consejo será en favor de que se levante la censura, pero ya veremos si mis compañeros, más jóvenes que yo, tienen el mismo criterio.

—¿Cree usted posible la concesión de condena provisional a quienes su- fren penas inferiores a un año con motivo de los últimos sucesos? Aunque no contestó de una manera concreta, puede decirse que el señor Lerroux se mostró más bien dispuesto a ello, pero haciendo las salvedades naturales de los obstáculos de carácter judicial que se opongan a ello. Y añadió:

—No sé si será factible, pero si el ministro de Justicia tiene una expresión colectiva de Cataluña en tal sentido, podría proponer el oportuno proyecto de ley.

—Los que sufran penas menores, ¿deben esperar la amnistía de los que sufren condena por más tiempo?

—La amnistía a los condenados a más de un año es una gloria que debemos dejar a los que de su misma tendencia gobernarán algún día.

Por último, se le preguntó acerca de la suspensión de los actos de izquierda catalana cuando se autorizan otros de diferentes tendencias, y a ello contestó el presidente:

—Comprenderán ustedes que cuando la autoridad militar lo hace será por creerlo necesario para el manteni- miento del orden. Soy partidario de que se autoricen todos siempre que se desenvuelvan dentro de la ley, pero cuando no es así no hay otro remedio que oponerse.

Asalto a una iglesia. Detención de los ladrones

Ferrol.—Varios individuos asalta- ron la iglesia de San Roque, en Ca- mariña, y se llevaron objetos de valor y algún dinero. Los autores han sido descubiertos gracias a la activi- dad del párroco, de acuerdo con la Guardia civil.

CHISTOLOGIA

Un empleado del Museo de Oxford enseñaba varias preciosidades a al- gunos caballeros, llamándole la aten- ción sobre una espada vieja y mo- hosa.

—Aquí tienen ustedes—les dijo—la espada con que Balaan quería matar a su burra.

—Advierto a usted que Balaan no tenía espada—repuso uno de los pre- sentes—, sino que deseaba tener una.

—Es igual; esta es la espada que él deseaba tener.

DE COCINA

Liebre a la marengo

Limpiadla. Cortadla en trozos y ponedlos en la cacerola, entre dos fuegos, con aceite, sal, pimienta, ajos, laurel y moscada rallada. Transcurri- do un cuarto de hora, sacad la mi- tad del aceite y añadid setas y pere- jil picados. Retirad el laurel y los ajos. Trabad la salsa con manteca frita, harina y el zumo de un limón, y servid.

Curiosidades y anécdotas

HORMIGAS QUE TRABAJAN PARA EL HOMBRE

Muchos creen que las hormigas son insectos nocivos para el hombre, útiles solamente... para presentarlos como ejemplo de trabajo en las fá- bulas morales. Pues se equivocan; porque, por ejemplo, en Burma, po- blación de Burmania, se ha hallado el modo de hacer trabajar a las hor- migas en provecho del hombre.

En aquel país se trafica en gran es- cala con la madera de sándalo, una de las maderas más apreciadas del mundo. Pero de los árboles de sán-

dalo se utiliza solamente el corazón, la médula perfumada; todo lo demás del tronco no tienen valor nin- guno, y no llegaría a cubrir los gas- tos de reforestación y transporte.

¿Sabéis lo que hacen en Burma? Cortan las ramas de los árboles ya tendidos en tierra y abandonan el tronco sobre el mismo terreno. La corteza del sándalo, que es muy tie- rna y sin valor en el comercio, atrae a millones de hormigas, que infestan aquellos bosques. Cada una de ellas comienza a excavar, y se lleva con- sigo su trocito correspondiente. Y es tal la voracidad de aquellos insectos, que en un tiempo relativamente corto, sólo queda intacto el corazón del árbol, formado por una madera durísima y olorosa. Y entonces sólo falta cogérla y expedirla a Europa.

CONOCIMIENTOS UTILES

Las hormigas invaden algunas ve- ces las casas y son una gran molestia; se las aleja echando un poco de pi- mienta de Cayeda en torno de sus nidos.

 Cuando cae hollín en una alfombra no hay que barrerla, porque sólo se conseguiría ensuciarla más, sino co- ger sal bien seca y echarla sobre el hollín. Entonces ya se puede barrer sin miedo de que quede mancha.

 Las maletas y artículos de piel de color se limpian y adquieren un her- moso lustre frotándolos con la parte interior de una cáscara de plátano y friccionándolos con un trapo suave y seco.

El "Kodak" Junior 620



con anastigmático F. 7.7

Pesetas 75

una maravilla de precisión y sencillez. Cómodo, ligero y elegante, todos sus mecanismos han sido estudiados a fin de que el aficionado no tenga más que apretar el disparador, para obtener fotografías perfectas de 6x9 cm.

FELIPE SANZ NIÑO
 Droguería y perfumería
 Plaza Mayor, 3, Segovia
 Repuesto, copias, ampliaciones

Cura la
 úlcera de
 estómago
 el
 ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

DECLARACIONES DEL SEÑOR FERNANDEZ LADREDA

El ilustre diputado de Acción Popular dice que en Asturias se habla a las masas revolucionarias de revancha y de triunfo

La orientación de la política hidráulica de Guadalhorce debe continuarse. Sería suicida cuando la lucha está entablada entre la España y la anti-España, que las derechas se separasen. El Estado debe utilizar a los militares, no en activo, a la instrucción premilitar. Otras declaraciones

Este día me encuentro con el señor Fernández Ladreda en la Secretaría particular del ministro de Industria y Comercio.

—Mientras nos recibe el ministro, ¿quiere usted que le confiese?—le pregunto en tono de broma.

A lo que contestó el infatigable diputado asturiano:

—Para confesarme estoy siempre dispuesto.

Joaquín Dato, secretario del ministro, que nos escucha, nos interrumpe.

—¿Queréis mi mesa por confesionario?

—Encantados—contestamos Ladreda y yo al unísono.

—Pero tenéis que dejarme escuchar—condición.

—Eso díselo al penitente—replico. Y Fernández Ladreda sigue riéndose en señal de asentimiento.

Para que una confesión política con el jefe de Acción Popular en Asturias resultase completa, habría de tener una extensión extraordinaria. Ladreda—gran político—es ingeniero, comandante de Artillería, químico, profesor de la Universidad de Oviedo, director de grandes Empresas industriales y... futuro ministro de Obras públicas. Fácilmente se aprecia la infinidad de temas que podría tratar. Mas como no es posible, me limitaré a formular una o dos preguntas de cada asunto de su especial preparación.

Postrevolución

—¿En qué estado de ánimo se encuentran las fuerzas revolucionarias de Asturias, tan ensoberbecidas y amenazadoras como en el resto de España?

—Las fuerzas que en Asturias participaron directamente y amenazaron con la revolución de Octubre, no pueden decirse están «ensoberbecidas y amenazadoras» porque en esta provincia se gobierna con autoridad, sin claudicaciones, frente a los que se apartan de la ley y, naturalmente, no se atreven a descubrir sus propó-

sitos subversivos. Hay, pues, tranquilidad y se vive en Asturias, dígame lo que se quiera, con mucha mayor confianza que antes de la revolución. En cuanto al estado de ánimo, es indudable que la masa se siente descorazonada y tiene perdidas las esperanzas de triunfo, pero como los cacicillos revolucionarios realizan una campaña intensísima y la Prensa de izquierdas que los alienta se lee muchísimo entre los obreros y gente del campo, no puede descartarse la posibilidad de sucesos desagradables en esta región si por cualquier circunstancia el Gobierno flaquease, dada la equivocación sufrida al liquidar el movimiento revolucionario y la insistencia con que se habla a las masas de «revancha» y de «triunfo».

Contrarrevolución

—¿Qué obra de Gobierno es preciso realizar en aquella región, para acabar con el fantasma de la revolución?

—Primeramente, no puede pensarse en levantar en lo que resta de año el estado de alarma; hay aún bastantes armas y municiones que recoger. Consejos de guerra importantes por celebrar, la propaganda marxista y el socorro rojo actuando clandestinamente sobre una masa propicia a la exaltación, que casi en su mayoría tomó parte en los sucesos y que tiene en las cárceles y en el presidio a muchos familiares y amigos. Sería gravísimo error en estas circunstancias, cuando queda por realizar aquí una delicadísima labor de investigación y vigilancia, el restablecimiento total de las garantías. Es indudable que las épocas de prosperidad de la industria y del comercio coinciden con las de orden público y tranquilidad ciudadana; en cambio, la miseria y el hambre traen consigo los más graves desórdenes. Asturias vive de su riqueza hullera y de su agricultura. Si el Gobierno logra ordenar convenientemente la primera, imponiendo a las Empresas unos cupos bien estudiados y

regularizando las ventas, sin detenerse ante las protestas de los perjudicados, que no tienen valor cuando se tratan de intereses nacionales, y lleva a cabo una bien meditada política agraria, que no puede ni debe generalizarse para todas las regiones, cada una con su fisonomía propia y sus especiales características en el campo, dando a la agricultura toda la preponderancia y el valor que indiscutiblemente tiene, puede afirmarse que el fantasma de la revolución acabaría sin tardar en Asturias. Dificultad muchísimo hoy este término la gravísima crisis por que pasa la industria del carbón y que amenaza tomar caracteres catastróficos, si se accede a lo que Inglaterra pretende, que constituiría la ruina de la región y la mantendría en estado de revolución permanente.

También es absolutamente necesario que se faculte el desarrollo de una política social de protección a los débiles, sin atacar por el ello al capital, base indispensable de la existencia y difusión de la riqueza, y que se procure el fomento de organizaciones obreras, al margen de la política, para defender los intereses profesionales. Uno de los males mayores que Asturias sufre en la hora actual, es que el obrero se encuentra solo frente a la Empresa, sin que un Sindicato pueda recoger sus aspiraciones y deseos sustituyendo las posiciones meramente individualistas por las de los grandes intereses colectivos a defender.

Panorama político

—¿Después de la revolución, las derechas han ganado muchos prosélitos y adhesiones hasta el extremo de confiar en un triunfo electoral?

—Indudablemente las derechas han ganado a gran parte de la masa neutra y también a muchos que no querían meterse en política y que, egoístamente, se quedaban en casa mientras los demás nos encargábamos de luchar en defensa de lo que a ellos principalmente interesaba. Han visto

por sus propios ojos y sufrido las consecuencias de su apatía y ahora se suman a nosotros para evitar la repetición. El triunfo electoral nos parece indudable, a pesar de ser la provincia española que se encuentra en situación más difícil para la lucha.

Asistencia del Gobierno

—¿Asturias está satisfecha de la asistencia moral y económica que le ha prestado el Gobierno?

—Regular nada más. Las Cortes fueron generosas y no discutieron ni regatearon la ayuda económica que le era debida a nuestra región. El Gobierno fué otra cosa. Unos Decretos, a mi juicio ilegales, y sobre los cuales anuncié una interpelación, que no se me dió, han establecido diferencias y privilegios entre unos y otros damnificados, causando un descontento innecesario a unos pocos, precisamente los que más sufrieron en la revolución. Confío en que la buena disposición de la Junta de Socorros y del gobernador, señor Velarde, así como la del señor ministro de Hacienda, facilitará la solución de este natural motivo de disgusto. La asistencia moral tampoco pudo dejarnos satisfechos, ni hubo ejemplaridades, ni hubo tan siquiera igualdad al aplicar penas... Y no quiero profundizar más en este tema tan escabroso.

Plan de obras públicas

—¿Qué labor más perentoria hay que realizar en obras públicas?

—En país tan deficitariamente utilizado como está España, es difícil señalar la preferencia. La solución del problema ferroviario, que cada día se encuentra con nuevas facetas de agravación, el ataque a fondo, como se hizo en todos los países, del problema de la correspondencia del ferrocarril por la carretera; la realización de un plan bien estudiado de obras hidráulicas rentables y la construcción de muy contados ferrocarriles y bastantes carreteras, es trabajo suficiente para entretener a un ministro deseoso de hacer una obra nacional y no de partido.

Política hidráulica

—¿La política hidráulica de Guadalhorce debe continuarse?

—La orientación general, indiscutiblemente; el detalle será preciso variarlo, las circunstancias son hoy muy diferentes a las de entonces. En los planes de obras hidráulicas que don Lorenzo Pardo, colaborador principal y eficaz del conde de Guadalhorce, presentó al Parlamento, hay mucho que es indispensable llevar cuanto antes a vías de hecho, pero hay también bastante que, si recomendable en teoría, sería equivocación notoria pretender realizarlo. Son muchos los millones de pesetas que se bajarán y bastantes los inconvenientes para poder así, en globo, prestar aprobación a un plan tan vasto. Yo pienso intervenir en este asunto si llega a discutirse el plan en las Cortes.

Unión con los fines

—¿Si las izquierdas se unen, formando un solo frente, no cree que las derechas deben unirse también?

—Indudablemente sería suicida, cuando la revolución puede estar dominada, pero no definitivamente vencida, cuando la lucha está entablada entre la España y la anti-España, que las derechas se separaran. En el momento actual no hay otra cuestión ni otro problema que España se salve o que perezca y a ello hay que sacrificarlo todo. No creo que en Asturias tengamos grandes dificultades en este punto.

La Ceda y los radicales

—A su modo de ver, quién ha cambiado, ¿la Ceda, como dice Lerroux, o los radicales?

—Cambiar, yo no creo que haya cambiado nadie; lo que ocurre es que el Parlamento actual obliga a la formación de Gobiernos de concentración y en éstos, inevitablemente, hay que hacer, a cada momento, transacciones. Dígame lo que se quiera, los Gobiernos de concentración tienen una eficacia mínima y por ello es de desear y de procurar que en el futuro Parlamento tenga la Ceda una fuerza política mayoritaria y pueda entonces gobernar con su programa íntegro y su doctrina.

Los militares retirados por Azaña

—¿Los militares retirados por Azaña cree que debiera reintegrarse a activo?

—El problema es de extraordinaria dificultad por cuanto las escalas activas están sumamente paralizadas. Muchos jefes tendrían que retirarse sin alcanzar, a los cuarenta o cuarenta y cinco años de servicio, el empleo de coronel. El aumento del número de divisiones, que es de urgente necesidad, pudiera ser una solución, pero así y todo serían muchos los problemas a resolver para poder reintegrar a las escalas activas a los retirados por la ley de Azaña. Lo que sí me parece indispensable es que el Estado utilice, y sobre todo, que puede utilizar, los servicios de tantos jefes y oficiales brillantes, apartados del servicio activo y percibiendo haberes elevados. La creación de la escala de reserva, que nunca debió desaparecer, y el empleo en la instrucción premilitar (elemental y superior) de este personal retirado, pudiera ser una ex-

PLATERIA LA SALVA

Ricamente surtida en toda clase de géneros de platería y servicios propios para regalos de boda, tiene el honor de ofrecerle su nuevo establecimiento que acaba de abrir en la Calle de Isabel la Católica, núm. 9.—Segovia (Frente a la casa Ulpiano y casa Guajardo)

cente solución para hermanar los intereses nacionales con los relativos a los oficiales del servicio permanente.

—¿Cómo es posible que, sin protestas, se deje hacer la política que está haciendo en Instrucción pública, cosa que está fuera de la tónica del Gobierno?

—Me he preguntado yo a mí mismo eso muchas veces sin comprender por qué nos preocupa más y nos movemos con mayor pasión cuando están en litigio los intereses materiales que cuando se trata de los que guardan relación con el espíritu. De nada nos servirán los esfuerzos que hoy realizamos para contar e impedir la revolución, si no nos preocupamos de la formación de las generaciones que nos sucedan. En este punto lo que pasa con bastantes maestros de Asturias es realmente vergonzoso. Encuadrados en una organización atea de tipo marxista, realizan una propaganda revolucionaria intensa, utilizan la escuela como lugar para hacer proselitismo y cuando se ordena la formación de un expediente saben escabullirse para que no aparezcan las pruebas de su probable conducta. Claro que eso se hace por la benevolencia del ministro y las autoridades. ¿Que no me dieran a mí otro trabajo que limpiar a Asturias de esta minoría de maestros absolutamente indeseables y que no puede tolerar un Estado que ten-

ga mediano instinto de conservación? El partido liberal demócrata que genera el ministro hace años ha contraído gran responsabilidad en este punto ante la opinión.

Libros de texto

—¿No habrá forma humana de barbar con los abusos de los catequistas más de imponerlos los cobrados precio que los da la gana?

—Haberla la hay, lo que se trata es de querer o no buscarla. Los pasamos bastantes años en Universidades extranjeras, sabemos que no se da nunca este caso, y que, al mismo tiempo, en España, las figuras más prestigiosas de la cátedra no emplean ese sistema que han introducido en nuestros aprovechados.

—¿Desde ese aspecto considero no era preferible el texto único o menos tres o cuatro seleccionados por concurso?

—El texto único ofrece graves inconvenientes que sobrepasan a las ventajas que pueda reportar. No parecería acertada su implantación. La selección de tres o cuatro, es mucho más recomendable y bien realizada, completada con las aclaraciones y ampliaciones que el catedrático debe dar en cartillas, prestaría los mejores servicios a la enseñanza y evitregiría numerosos abusos.

Madrid, Septiembre 1935.

REPORTAJE DEL MOMENTO

LA SUFRIDA Y ABNEGADA CLASE MEDIA

En mis anteriores reportajes nos hemos ocupado de la situación triste y angustiada, creada en el mundo por la falta de unión entre el capital y el trabajo, pero ¿y la clase media? Indudablemente es la cenicienta, la más sufrida y resignada como ninguna otra, con el agravante de ser completamente sola, al extremo que es despreciada de los de arriba y censurada por los de abajo; y si precisa es la mano de obra y el capital para hacer producir, ¿qué me dicen ustedes del heroico militar que al fallecer deja en la orfandad a los suyos, el médico, el profesor de Magisterio, el notario, abogado, viajantes, empleados, comerciantes, funcionarios del Estado, etc.? ¿Pobre de la humanidad, el día en que se junte la blusa con el frac, porque haya desaparecido la honrosa americana; el golpe sería fatal y definitivo, ya que ello sería el fin del mundo! ¿Y cómo es tratada la clase media?

En los tristes tiempos del bienio, serían próximamente las doce y media de la tarde, y el tranvía 49, abarrotado de público hasta los topes, se apiñaban en las plataformas; en la delantera, un señor de unos treinta años, elegantemente vestido, muy limpio y aseado, que resignadamente sufría los empujones de unos y otros, pero, sobre todo, de un mal llamado obrero, uno de tantos desgraciados, de los que creyeron que la República era algo así como Jauja, o, lo que es peor, una especie de juerguero, donde habíamos de bebernos la sangre del pacífico ciudadano, habíamos de comer riñones de propietario en salsa y habíamos de encender nuestras calefacciones con los cuerpos de frailes, curas y monjas; este obrero (llámémosle así) va con una ropa destrozada, sucia y completamente blanca, como de albañil o blanqueador; de vez en cuando y con perversa intención, hacía como que se caía, a fin de dar con su cuerpo con el del otro señor de treinta años, que al principio hemos dicho; el obrero, con palabras soeces, y acompañando a su imbecil conversación la acción, volvía a chocar una y más veces su cuerpo con el otro señor, diciendo entre otras sandeces y dirigiéndose en son de mofa al señor elegantemente vestido: «esta ropa, honra al obrero que la viste y al que le moleste que se vaya en un coche para él solito». Estas y muchas más majaderías vociferaba aquel desdichado, hasta que agotada la paciencia del otro señor, exclamó con prudencia, a la vez que con indignación: «Creo señores no haber molestado a nadie, mientras que ustedes, y sobre todo este albañil, o lo que sea, no hace más que molestar con sus posturas e impertinencias y sandeces; pero, sepan desde ahora y para siempre, que esa ropa sucia honra al que la sabe vestir, pero la deshonra el que no es digno de llevarla, como

sucede a ese hombre que se llama obrero y que, por tanto, deshonra a la ropa que viste; yo, tras de quince años de sacrificios y privaciones, me hice médico; desde las seis de la mañana estoy en el Hospital de la Princesa operando a pobres enfermos, ejerciendo mi profesión de médico y que para lo cual visto un blanco uniforme, limpio como la nieve, y, al terminar, mis ropas blancas, son señas de porquería, de pus y sangre; creo haber hecho un bien a la humanidad doliente y me satisface haber cumplido con mi obligación; si aquellas ropas ensangrentadas me hubiera subido al tranvía, seguramente usted, que tanto habla, me el primero en arrojarme del tranvía y dejarme solo, e incluso me apedrearía usted, porque me tomaría por loco; ¿qué derecho existe para que usted, obrero, pueda ir incluso en camiseta por las calles y yo no?

Todos los viajeros deieron la rabia de cuanto decía.

De estos casos, ¿cuántos podría contarles!

Un peluquero sube el afeitado dos pesetas (supongamos), el rico, como posee una gran fortuna, le es indiferente incluso lo suban a cinco pesetas; el obrero, en vez de afeitarse una vez en semana, lo hará dos veces al año, si acaso, pues nada le importa ir con más barba que San Antonio; en cambio, pobre del abogado del viajante o empleado que no presente bien afeitado; seguramente nadie se acercaría a él.

Un obrero, dos o más quedan cansantes, se reúne un grupo de ellos con un pañuelo en el suelo y en una esquina a la meda hora tienen, si no lo que quieren, al menos lo suficiente para no perecer de necesidad.

La clase media, incluso para ir a empeñar lo que es muy suyo o que tal vez le legaron sus antepasados, da en la casa de préstamos otro nombre, porque no quiere figuren sus apellidos en la lista de los vencidos por la fatalidad; la clase media se pudre de asco, se muere, antes de pedir limosna.

Dan las doce del día, hora de comer, cesa el trabajo, y en mitad de la calle, en la misma acera, ve al obrero que, después de largo quehacer, se tumba todo lo largo que puede, interceptando incluso el paso de nadie le dice nada. ¿Qué dirían si un médico, uno cualquiera de la clase media se sentara en el suelo y con un pedazo de chorizo en una mano y un panecillo en la otra, se pusiera a comer en mitad de la calle, porque sus ocupaciones no le permiten ir a casa, ni el salario le da para meterse en un restaurant? Seguramente tendrían por loco y le apedrearían. ¡Pobre y sufrida clase media!

FERNANDEZ

LOS GRANDES PROGRAMAS PARA EL TERCER VIAJE COLECTIVO A ROMA DOCE DE OCTUBRE

Para asistir al enlace de DON JUAN DE BORBON con doña María de los Dolores de Borbón

Viaje organizado por los diarios «LA EPOCA» y «LA NACION». Bajo dirección técnica de la gran empresa nacional

VIAJES CARCO

PRECIOS A PARTIR DE 295 PESETAS

TREN ESPECIAL ORGANIZADO POR EL DIARIO «LA EPOCA»

Octubre 7.—CERBERE. Concentración de los señores viajeros. El intérprete uniformado de «Viajes Carco» y el jefe de grupo ayudará a éstos en el despacho de las Aduanas, pasaportes, equipajes, etc. Salida en el tren especial sobre las 16,30. Cena en panier.

Octubre 7.—NARBONE. Llegada sobre las 20.

Octubre 8.—GENOVA. Llegada sobre las 12,45. Traslado de los señores

viajeros a los hoteles. Almuerzo, tarde libre. Cena y habitación reservada.

Octubre 9.—GENOVA. Desayuno en el hotel. Traslado a la estación. Salida a las 9,45. Almuerzo en W. R.

Octubre 9.—ROMA. Llegada a las 17,30. Traslado de los señores viajeros a los hoteles. Cena y alojamiento reservado.

Octubre 10.—ROMA. Pensión completa en los hoteles:

Table with 3 columns: Cerbere-Port Bou, Hendaye-Irún, Hendaye-Port Bou. Rows for first and second class prices.

Comprende el precio de pesetas 745, 920, 840:

Ferrocarril en primera clase todo el recorrido. Alojamiento en ROMA en hoteles Plaza, Russie o Quirinal; en GENOVA: Miramare, Columbia, etc.; en NIZA: Negresco, Ruhl, etc. Comidas en ruta o en el Wagón Restaurant; los traslados de las estaciones a los hoteles, los mozos de las estaciones, las tasas, impuestos, propinas y seguro de equipajes de 1.000 pesetas por persona.

No habiéndose podido conseguir barco para el Crucero organizado por don Honorio Maura, dicho señor ruega a las personas que se interesaran en el mismo se sumen al tren especial organizado por «La Epoca».

Este tren irá provisto de coches-camas desde Cerbere y Tolouse a Génova y de Niza a Tolouse y Port Bou

TREN ESPECIAL ORGANIZADO POR EL DIARIO «LA NACION»

Octubre 9.—CERBERE. Concentración de los señores viajeros. El intérprete uniformado de «VIAJES CARCOS» y el jefe del grupo ayudará a éstos en el despacho de las Aduanas, pasaportes, equipajes, etcétera. Salida por la tarde, 16,30. Cena en panier.

Octubre 10.—VENTIMILLE. Llegada por la mañana. Desayuno, salida

por la mañana, a las 11,10. Almuerzo y cena en panier.

ROMA.—Llegada por la noche. Traslado a los hoteles. Alojamiento reservado.

Octubre 11.—ROMA. Pensión completa en los hoteles.

Octubre 13.—ROMA. Desayuno, almuerzo y cena en el hotel. Traslado

do a la estación. Salida por la noche

Octubre 14.—GENOVA. Llegada por la mañana, desayuno y salida para NIZA.—Llegada a mediodía. Traslado a los hoteles. Almuerzo y cena. Traslado a la estación. Salida por la noche.

Octubre 15.—PORT BOU. Llegada por la mañana.

Table with 3 columns: Cerbere-Port Bou, Hendaye-Irún, Hendaye-Port Bou. Rows for second and third class prices.

Comprende el precio de pesetas 407, 542, 467:

Ferrocarril en segunda clase todo el recorrido. Alojamiento en ROMA: Hoteles Victoria, Savoia, Continental; Las comidas en ruta, los traslados de las estaciones a los hoteles y viceversa, los mozos de las estaciones, tasas impuestos, propinas y un seguro de equipajes de 500 pesetas por persona.

Ferrocarril en tercera clase todo el recorrido. Alojamiento en Roma en hoteles Romano, Nueva Italia, Sirtina, San Remo y los mismos servicios que el anterior.

Tarifas reducidas desde los distintos puntos de España a la frontera PIDA FOLLETO CON DETALLES COMPLETOS

INSCRIPCIONES:

Para los trenes especiales: en las Administraciones de los respectivos diarios, y para todos los itinerarios: en MADRID: Avenida de Pi y Margall, 1º, teléfonos 12830 y 12839; SEVILLA: González Abreu, VALNCIA: Mar. 5º, 35 SAN SEBASTIAN: Peñafloreda, 5; BILBAO: RIBERA, 1; LA CORU A: Plaza de trenes, 8; V GO: Agencia Paolera; GRANADA: Puerta Real, 7; ALICANTE: Ravello, hijos; CADIZ: José Ravina; BARCELONA: Vinyas Baixas.

BALNEARIO DE LEDESMA

Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días

UNA JORNADA DE S. A. EL MAHARAJAH DE KAPURTHALA

Mil quinientos soldados, quinientos gendarmes y cincuenta caballeros agregados a su persona, constituyen el pequeño ejército de Kapurthala

Por JUAN PIERRE DORIAN

Una vez... Tranquilízate, lector, no es un cuento de hadas. Esta, gracias a uno de esos milagros que no se producen más que una vez cada trescientos años...

nadas que interesan más: mi jornada en las Indias, en mis Estados, y mi jornada en París... Sus Estados, grandes como muchos departamentos franceses, están situados al Noroeste de la India...

preciparé los veinticinco desgraciados elefantes que se nos exhibe en la pista de Medrano... Para los cuales el Maharajah dispone de un primer ministro al cual ha adjuntado un consejo de otros tres ministros...

prolonga... Este estado de gracia dura hasta la media noche, hora en la cual me acuesto... Ya usted sabe... el champagne... es como una de esas bellas mujeres que lo son más aún con la complicidad de ciertos perfumes...

EN JUAN BRAVO

Compañía de comedias líricas flamencas. «La serrana más serrana» y «Solera gitana»... El sábado y domingo pasados ha actuado en el teatro de la plaza Mayor una compañía de comedias líricas flamencas...

La jornada deportiva de ayer

Resultado de los partidos superregionales... Grupo galaico-astur: Vigo: Celta, 6; Stadium de Avilés, 2... Grupo vasco: Irún: Unión, 3; Donostia, 1...

SUPRESION DE LAS HERNIAS. Con el Super Compresor HERNIUS Automático. Todo facultativo le aconsejará que debe retener totalmente su hernia si no quiere exponerse a un desequilibrio total de sus funciones orgánicas...

Cámara Oficial del Comercio e Industria. Anuncio. En la Dirección general de Aduanas se ha establecido una oficina dedicada exclusivamente a su ministración...

Segovia meteorológica. Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto). EN LA TARDE DE AYER: Presión atmosférica... 676.3

COMEDOR DE CARIDAD. Comida: cocido extraordinario; postre pasteles y dulces. Cena: patatas guisadas. Número de pobres socorridos...

NOTAS DE HACIENDA. Aprovechamientos forestales. Terminado en 31 de Agosto último el plazo que tenían concedido los Ayuntamientos...

SEÑORITAS... en ACADEMIA BARRERA, San Juan, 11, segundo, es donde únicamente podréis aprender corte y confección de una manera perfecta

TINTORERIA DE EMILIO FERNANDEZ. SAN FRANCISCO, 24. Esta acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general...

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Valladolid. Anuncio. Debiendo adquirirse por compra directa y libre distintas clases de artículos...

SUETOS. Donativo. Los señores de Rodera han entregado en la Administración de este periódico 25 pesetas con destino al Comedor de Caridad.

Carne de toro. La carne de los seis hermosos novillos, que se lidiarán el día 9 en la plaza de toros de Santa María de Nieva, se venderá en esta capital...

Ampliaciones fotográficas y foto-esmalte en sortijas, gemelos y alfileres. Ausencio Pascual (Solera). Único en Segovia que trabaja las ampliaciones industriales...

NOTA DE PRECIOS. Tamaños 30 por 40... 10,00 12,00 14,00. Tamaños 50 por 60... 18,00 20,00 22,00. Las uniones aumentan 1,50 por persona.

¡NO LO DUDE! Para dormir bien ninguno como el SOMMIER NUMANCIA. Un detalle importantísimo. Fíjese en la disposición del refuerzo Numancia. NUESTRO REFUERZO LLEVA EN EL CENTRO LA PLAQUITA CON LA MARCA NUMANCIA NO LO FUNDAN. TENEMOS IMITADORES.

Lo que ha dicho el delegado de España en Ginebra

Por UN DIPLOMÁTICO EXCEDENTE

La Agencia Internacional Arco no patrocina ningún criterio de los que exponen sus colaboradores que están siempre en libertad para emitir sus ideas favorables o adversas a cualquier asunto.

La bomba que se esperaba estallase en Ginebra con motivo del pleito italo-etíope estalló efectivamente, pero por donde nadie lo esperaba; con la declaración del delegado de España señor López Oliván, el cual pidió rotundamente la aplicación íntegra y urgente del Pacto de la Sociedad de Naciones dejando estremecido al mismo delegado inglés Mr. Eden, que no se había atrevido a tanto.

Cuando ya todos los países más directamente interesados como Inglaterra y Francia se han convencido de que la Sociedad de Naciones puede salvarse únicamente extremando el cuidado y la transigencia en la interpretación de sus Estatutos, el delegado de España sale con la petición algo anacrónica de una aplicación rigurosa de los textos legales, aun con el riesgo de desencadenar un conflicto general.

Esta belicosidad verbal del delegado de España ha hecho recordar el precedente análogo de un rey español del último siglo que ofreció al Papa el brazo secular de España, para exterminar a los infieles.

En el caso actual nadie acertaría a explicarse de dónde ha salido la inspiración, aunque todo el mundo está convencido de que el señor López Oliván se limitó a cumplir con las instrucciones de su Gobierno; también existe unanimidad en considerar que las instrucciones no obedecen a un criterio personal del ministro de Estado señor Rocha.

En los círculos españoles de Ginebra se nota la coincidencia entre las declaraciones del señor López Oliván y las manifestaciones del señor Lerroux en su discurso de Montemayor a las que, sin embargo, «El Debate» había opuesto algunos reparos muy bien razonados.

Entre los comentaristas se discuten dos versiones: la una, es que el señor Lerroux conocía el criterio que había de prevalecer y no hizo más que adelantarse a formularlo, y otra, que el señor Lerroux recabó para sí mismo el fijar las instrucciones, y quiso echar a las izquierdas de las que en vista de los acontecimientos que se avecinan en España siente la nostal-

gia, un cable para ver de restablecer la antigua cordialidad.

El hecho es que para los conocedores de la situación de España, la actitud de su delegado en esta ocasión aparece desproporcionada, ya que se sabe de sobra que el pueblo español nunca y por ningún motivo se dejará arrastrar a un conflicto derivado del pleito italo-etíope, en el que no tiene en absoluto ningún interés.

De ser tomada en consideración, la petición del delegado de España podría obligar a ésta a adoptar medidas que podrían perjudicar considerablemente sus intereses y en este caso existe la convicción absoluta de que ningún Gobierno podría lograrlo: por de pronto se sabe que los exportadores de minerales y de carbón ya han expresado su disconformidad con la posible prohibición de exportar a los países beligerantes.

En realidad, la actitud del delegado español resulta inexplicable si no se supiera por experiencia que en España gustan las frases altisonantes, que casi siempre no pasan de frases: todavía no se ha olvidado aquello de que «España ha dejado de ser católica» y, sin embargo, ha restablecido el subsidio al Clero y mantiene la enseñanza religiosa.

También en el asunto de Manchuria el delegado español, que preside la Comisión, había tomado la cosa muy a pecho, hasta ganarse el mote de «Don Quijote de la Manchuria», lo que no impidió al Japon hartarse haciendo su «real» gana; se prevé que el Negus enviará una alta condecoración al señor López Oliván, que le servirá admirablemente para su futura carrera, sin impedir que Mussolini realice sus propósitos con Etiopía.

Sin embargo, es el caso de preguntarse si conviene a España que sus representantes adopten posturas tan destacadas y peligrosas, cuando en realidad no están en juego intereses vitales de España; en su larga historia, España ha tenido que aguantar los atropellos de casi todas las demás naciones, hoy poderosas a su costa, sin que nunca la haya sido brindada la más insignificante ayuda y no se



El cortejo fúnebre que acompaña a los restos mortales de la reina Astrid, de Bélgica, pasa por las calles de Bruselas, con dirección al castillo de Laeken, en cuya cripta recibió cristiana sepultura el cadáver de la malograda soberana. ¡Imponente cortejo éste!, que fué presenciado por una muchedumbre dolorida, de la que formaban parte todas las clases sociales del pequeño y culto reino; desde el obrero más humilde, al más encopetado ciudadano, que expresaron así su firme adhesión a un trono democrático, en que el rey se limita a ser el árbitro entre los partidos gobernantes, reduciendo su papel a mero representante de la más alta jerarquía, permaneciendo ajeno a las legales contiendas políticas, con el desempeño estricto de su deber de poder moderador y siendo fiel observante de la voluntad del pueblo. En el emocionante cortejo que muestra esta fotografía, aparecen, en primer término, el rey Leopoldo, con el brazo en cabrestillo, reflejando en su rostro el estado aflictivo de su alma; detrás, el príncipe Carl, de Suecia; el príncipe Charles, de Bélgica; el príncipe Carl, de Suecia (padre de la reina difunta); el príncipe Umberto, heredero del trono de Italia; los príncipes Axel y Federico, de Dinamarca, y los príncipes herederos de Suecia y Dinamarca. Da guardia de honor el regimiento número 9.º de granaderos de Infantería que mandó el rey Leopoldo, cuando era duque de Brabante.

comprende por qué tiene que erigirse en «policia del mundo», papel que la misma Inglaterra ha rechazado.

Como todos los juegos, tiene sus riesgos, y si la actitud del delegado español en la primera sesión ha podido agradar a Inglaterra, sería pueril contar con el agradecimiento ya que los beneficios se olvidan pronto, mientras se puede estar seguro de que Italia no olvidará el enojo que le pueda causar la actitud del Gobierno español.

Y lo peor será que el enojo no se dirigirá precisamente contra el Gobierno accidentalmente responsable de dicha actitud, sino que de ello se hará responsable al pueblo español, el que en su inmensa mayoría no comparte el celo del Gobierno para intervenir en un asunto en el que no está directamente interesado.

hibiendo una camisa manchada de sangre...

Una hoja de diario comprometedor —Me manché al caer encima del cadáver, respondió Pastia.

—¿Y ha tenido usted la presencia de espíritu suficiente para cambiar de camisa y esconder la que estaba ensangrentada en un armario? Pero hay otra cosa; usted dijo que después de su caída se durmió durante todo el lunes y parte del martes. ¿Es ésto exacto?

—Sí. —Entonces, ¿cómo se explica la presencia en el comedor de periódicos con fecha del lunes?, dijo el juez enseñando algunos diarios impregnados de sangre y mostrándoselos a Pastia.

Éste último, lívido de angustia, se contentó con murmurar. —No la he matado... no la he matado...

Antecedentes del magistrado

A las sospechas del juez de Instrucción vinieron a añadirse hechos bastantes sorprendentes. La investigación reveló, en efecto, detalles muy extraños sobre el antiguo magistrado.

Este último, era muy conocido en la barriada. Propietario de una coqueta villa, pasaba por un mal hombre muy original.

El magistrado Pastia tenía una mano paralítica. Esta enfermedad le hería profundamente en su orgullo. El nuevo «Guillermo II», así le llamaban por burla en los alrededores, buscaba el olvido de lo que él estimaba una humillación, bebiendo y edificando sueños magníficos de los que él era el héroe admirable. Pastia entró en 1911 en la Magistratura siendo nombrado consejero del Tribunal Supremo. En 1920 hizo valer sus derechos para el retiro, aunque continuó ejerciendo la profesión de abogado.

El martirio de una muchacha Pastia no tenía familia ni nadie quien le amase. Sin embargo, Voico, cuyo cuerpo sin vida se encontró en la casa solitaria. Esta infortunada, madre de tres niños, fué la víctima de Pastia, brutal, alcohólico, tiránico y violento. La pegaba, la azotaba, tratándola como a una esclava. La desgraciada, embrutecida por las violencias, sometida por el terror, fué su concubina.

¿Crimen de maniático

Estrechado a preguntas, Pastia no se dejaba, sin embargo, desconcertar. Ciertamente, ante el fardo de pruebas que se acumulaban contra él, le fué imposible sostener durante mucho tiempo su inocencia, pero se refugió en una nueva versión: había matado a Victoria bajo el imperio de la bebida, después de una violenta escena. Vivió cerca del cadáver cuarenta y ocho horas antes de hacerse admitir en la clínica. Aún quiso entrar a su víctima, para hacer creer que había huído, pero una repugnancia extraña, invencible (confesó con un movimiento convulsivo), se lo había impedido.

Sin embargo, el juez de Instrucción comprendió bien pronto que Pastia disimulaba todavía una parte de la verdad. Los testimonios recogidos en el yecinario permitieron establecer que se encontraba ante un verdadero maniático, que maltrataba a los niños del barrio cuando podía hacerlo sin testigos... Por las noches oían gritos

de dolor y extraños aullidos que venían de su casa—golpeaba salvajemente a su amante sirviente—.

Una obra maestra de deducción

Fue entonces cuando el juez de Instrucción tuvo una intuición que, en el curso de lagos interrogatorios con el inculcado no hizo más que reforzarse: «este hombre no es la primera vez que comete un hecho de esta naturaleza».

Pastia había habitado en otro tiempo una bella propiedad que poseía en el departamento de Ilvoff y que había abandonado súbitamente sin volver jamás...

Igual que Leverrier sospechando por sus cálculos el emplazamiento de un planeta todavía desconocido, el juez de Instrucción ordenó a los policías: «Id a Ilvoff y registrad el jardín». Y lo mismo que los cálculos de Leverrier fueron confirmados inopinadamente por otros astrónomos, el juez de Instrucción vio confirmarse su convicción de uno... o muchos crímenes anteriores cuando se le anunció que aquella misma mañana una mujer que había alquilado a Pastia su propiedad de Ilvoff, al ir a plantar unas patatas descubrió enterrado a poca profundidad, el cadáver de una mujer de rubios cabellos...

Un formidable documento humano Este golpe teatral conmovió a todos. Pastia, abrumado, tuvo que entregar su secreto y la confesión del antiguo magistrado hecha en el intervalo de crisis furiosas, constituye un documento humano único... Dos hombres luchaban en él: el magistrado, integró que hubiera querido ser el criminal sádico que había desenvuelto en él sus malos instintos. «Durante los largos años que me senté en el Tribunal—dijo—no hubo un sólo crimen que yo haya juzgado, que no me sintiese capaz de cometerlo. He intentado luchar contra mis pensamientos, he sido siempre implacable en mis sentencias... pero teniendo la fuerza de castigar a otro, no he podido domarme a mi mismo»...

El «Landrú» rumano

Esta revelación sensacional que el juez no pudo arrancar al inculcado hasta después de dos días, vino a cerrar prácticamente la fase de la instrucción. Sin duda, estas confesiones no son más que parciales y puede ser que nos encontremos en presencia de un verdadero Landrú, cuya conciencia recelara todavía una serie de crímenes sangrientos... Pero Pastia guarda un silencio obstinado sobre este punto y no tendrá que responder próximamente más que de dos crímenes ante el Tribunal de Bucarest.

Se necesita un chico de diez y seis años, para el establecimiento de vinos de hijos de Siro Gómez, calle del Salvador, 11. Se necesita un buen vaquero, inútil presentarse sin practicar perfectamente el ordeño. Se venden novillas y terneras de ocho días, de excelente raza lechera. Dirigirse a Arturo Acorta, Coca (Segovia). Se vende el local que ocupa el bar de camareras del Camino Nuevo, 2 Razón, Resolana, 10, Mariano Cid. Se vende una vaca suiza recién parida del primero. Para tratar, con Plácido Gala, en Escalona del Prado. Se vende una vaca del primer parto, buena raza. Para tratar, con Antonio Herrero, en Valverde del Majano.

Mañana llega a Segovia un grupo de la Misión Católica Universitaria

Mañana, martes, llegará a Segovia un grupo de la «Misión Católica Universitaria Francesa», integrado por el profesor M. Canu, el presidente de la Federación de Estudiantes Católicos franceses, M. de Vauguelles, los señores Deleau, Pelet, Desbois, Beseau, Hourdin, Croizard y Paty, presididos por el sacerdote señor Pons de la Vacquerie, director de la misión.

La finalidad del viaje de estos estudiantes franceses a Segovia, es estudiar la organización de la Misión Católica en nuestra Diócesis. Durante la visita que hagan a nuestra ciudad serán acompañados por varios miembros de la Asociación Católica de Propagandistas de Segovia.

DE SOCIEDAD

De viaje Acompañado de su esposa, ha regresado de su excursión veraniega odontólogo de esta ciudad don Gustavo Brouta.

D. E. P. Hoy ha fallecido en Avila el valiente coronel de la Guardia civil, jefe de la Comandancia de Avila, don José Domingo Ampuero.

Seguramente tan triste noticia causará en Segovia gran sentimiento, porque el señor Domingo Ampuero, enlazado con familia segoviana, residió muchos años en esta ciudad. A esta circunstancia se une el gran recuerdo que entre nosotros dejó el finado, tanto por la justeza que siempre puso en el cumplimiento de sus deberes, como por su comunicación con sus numerosos amigos de Segovia, los cuales le rendían el mayor afecto.

Mucho hemos sentido en la Rotación de EL ADELANTADO la muerte del señor Domingo. Encomendamos a Dios su alma y rendimos este pésame, que será general en Segovia, a la distinguida familia del finado.

Primer aniversario Las misas que se digan mañana día 10, a las siete de la mañana, en las Madres Reparadoras, y el culto de todo el día al Santísimo, en la misma iglesia, y el funeral, a las ocho de la mañana, en la iglesia de San Miguel, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Nemesio García Barrio.

Su viuda e hijos suplican a sus amistades y personas piadosas la asistencia.

Local empio para bodas
Entrada independiente al «bar» y al comedor
Gran surtido de platos variados a la carta
Especialidad en congrio en salsa y lomo adobado
Asados del día. Prontitud, economía y esmerado servicio en la acreditadísima casa
LA OFICINA - BAR
Cronista Loebe 10, Herrera 14, Segovia

Se necesita muchacha formal, para el establecimiento de este periódico.

Se vende vaca suiza recién parida del primero. Para tratar, con Eusebio Merino, en Escalona del Prado.

Ofrécese chica formal, de veinticinco años, para acompañar a un señor solo, en la Administración de este periódico darán razón.

Se venden una novilla holandesa del primero, parida a los dos días, y dos chotas de dos y ocho días de pura raza. Para tratar, con Petra Izquierdo, en Zamarramala.

Pérdida de una medalla de oro, con iniciales M. L. y una fecha. Se gratificará entregándola Cervantes 25, comercio.

Vendo vaca del primer parto, buena raza. Para tratar, con Antonio Herrero, en Valverde del Majano.

VIAJEROS SEGOVIANOS En casa nuestro paisano comercio de viajes y barato. Gran confort. Atocha, 10, Madrid.

EL MAGISTRADO ASESINO

Los crímenes sádicos de un "landrú rumano," consejero del Tribunal Supremo de Bucarest

Después de diez días de furiosas negativas, el magistrado asesino hace al fin su dramática confesión

Por CONSTANTIN VICOL

Un formidable documento humano ¿Conoce usted la historia del descubrimiento del planeta Neptuno? Nos pregunta bruscamente uno de los investigadores rumanos encargados del asunto del «Magistrado asesino».

—Hace mucho tiempo que hemos dejado la escuela... —Bien; la existencia de este planeta fué demostrada matemáticamente por su compatriota Leverrier, definiendo su puesto exactamente en el espacio tal como está previsto por los astrónomos.

Va usted a comprender. Leverrier buscaba una verdad científica. Un juez de Instrucción busca una verdad humana, una verdad «criminológica» si se me permite expresarme así. He aquí la génesis del asunto Pastia...

Y así es como nos fué contado este apasionante «affaire» que, desde hace más de tres semanas, conmueve a la población de Bucarest.

Una carta singular a la Policía

La Seguridad de Bucarest recibió recientemente una carta así concebida: «Enfermo, me encuentro en la casa de salud de D. Mi sirviente Victoria Veico, se ha suicidado en mi casa situada en el número 67 de la calle de Precupeti Vechi.—Firmado: Pastia, antiguo consejero del Tribunal».

Intrigado por esta singular misiva, el jefe de la Policía abrió una investigación. Esta condujo a resultados sorprendentes.

El misterio de la casa de Pastia

Los investigadores se dirigieron a las señas que indicaban la carta. Se encontraron en una propiedad rodeada por un jardín. En la verja estaba fijada una tarjeta de visita del abogado. En el interior reinaba una calma absoluta. Nada se agitaba detrás de las ventanas cerradas. El piso bajo estaba en un orden perfecto. Los policías comenzaban a creer que se trataba de una broma; sin embargo, subieron al último piso. Y aquí hicieron un macabro descubrimiento.

La cámara ensangrentada

En efecto, en un rincón el cuerpo de la desgraciada sirviente estaba tendido, bañado en sangre. Cerca de ella, trapos embebidos en sangre así como el arma que había puesto fin a la vida de la pobre mujer. Este arma procedía de una panoplia que los investigadores descubrieron en un gabinete. La mandíbula de la muerta estaba rota.

Uno de los inspectores, antes de marcharse, descubrió en la puerta de entrada un papel en el cual estaban trazadas con lápiz las palabras siguientes: «Voy a la viña. Volveré el jueves, no vengas antes. Pastia». El juez plegó cuidadosamente el papel, meneó la cabeza y partió.

¡No la he matado yo!

El antiguo magistrado Pastia fué interrogado en la clínica en donde acababa de ser operado de una hernia.

«El domingo por la tarde, declaró, bebí un poco más de vino que de costumbre. Entré en mi casa y quise acostarme, pero al no ver a mi doméstica por ninguna parte, me fuí al comedor creyendo que estaría en la mesa. Como estaba a oscuras no ví el cuerpo de Victoria tendido en tierra. Tropecé con el cadáver; caí al suelo siéndome incapaz de levantarme. Me dormí en seguida con un sueño pesado del cual desperté al día siguiente por la tarde. Sentí espantosos dolores en el abdomen; mi caída había provocado una grave irritación de la hernia. Enfermo, sólo, decidí entrar en una clínica, pero antes, previne a la Policía del suicidio de mi sirviente. Ignoro por qué se habrá matado.

Una audiencia dramática

Este relato estaba lleno de habilidad. Se conocía la práctica en los asuntos criminales. Sin embargo, el juez de Instrucción que interrogó al abogado era incrédulo. Cuando acabó de dictar el proceso verbal sacó del «dossier» un papel sobre el cual estaban trazadas a lápiz algunas palabras. Era el papel encontrado por el inspector y que contenía el aviso de la partida del abogado para su viña. —¿Es usted el que redactó este aviso? —Sí, respondió el abogado algo inquieto. —¿Cuándo? —Antes de partir para la clínica. —¿Para quién estaba destinado? —Para las dos hijas y la madre de Victoria. —¿Por qué? —Temía que descubriesen el hecho y quería ahorrarlos esta pena por el mayor tiempo posible. —En su estado, enfermo y ante un tan terrible descubrimiento, es algo raro su solicitud, rió el juez. Pero, ¿cómo se lo explica?, añadió ex-

PLAZA DE TOROS DE SALAMANCA

Para las monumentales corridas de los días 13 y 14 del actual, la empresa I. GARCIA pondrá un servicio especial de ida y VUELTA a precios reducidos

Ida Salida de Segovia, a las 7 Regreso Salida de Salamanca, a las 21

Precio del billete de ida y vuelta, 20 pts.

Para más detalles en la Administración, Carretera de San Ildefonso, número 4